
VERBALE N°13 DEL 17 APRILE 2023 
 
 
Il giorno 17 del mese di aprile 2023 alle ore 18,00 è stato convocato in modalità a 

distanza il Consiglio dell’Istituto Comprensivo “C. Barilli” di Montechiarugolo, per 

discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale della seduta precedente. 

2. Proposta orario funzionamento scuola primaria. 

3. Approvazione modifiche Regolamento d’Istituto. 

4. Progetto PNRR Animatore digitale, Scuola 4.0 e Dispersione. 

5. Approvazione PON-POC - Apprendimento e Socialità. 

6. Approvazione PON-FESR - Ambienti Didattici Innovativi Scuola dell’Infanzia. 

7. Variazione n° 1 al Programma Annuale 2023. 

8. Varie ed eventuali. 
Presiede la Sig.ra Chiara Musetti, funge da segretaria verbalizzante l’insegnante Milva 
Frigeri. Sono assenti giustificati la Signora Tirelli e il Signor Ziveri (componente 
genitori), il Signor La Russa (componente ATA). Il Presidente, accertata la sussistenza 
del numero legale, dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione dei vari punti 
all’ordine del giorno. 

1. L’ insegnante Frigeri dà lettura del verbale del Consiglio d’Istituto della seduta 
precedente che viene approvato all’unanimità (Delibera n° 1). 

2. Il Dirigente scolastico comunica che il Collegio Docenti, riunitosi in data 21 aprile 
2023, ha approvato la proposta di funzionamento orario “A”, con il terzo 
pomeriggio per le classi 4^ e 5^, con uscita al mercoledì alle ore 15,40. Tale scelta, 
pur con i suoi limiti, è quella che ha un minor impatto sul funzionamento scolastico, 
in quanto consente ai docenti il passaggio dalle classi 1^,2^,3^ alle classi 4^ e 5^ e le 
sostituzioni degli insegnanti tra il tempo pieno e il tempo normale. Questa soluzione 
evita criticità anche alla Scuola Secondaria di primo grado. La Dott.ssa Rusciano 
precisa che il Collegio ha potere di proposta, ma è il Consiglio che ha il potere di 
deliberare, pertanto invita i Consiglieri a discutere, valutare o proporre altre ipotesi 
orarie, avendo anche acquisita la disponibilità dell’Amministrazione Comunale a 
collaborare. Inizia un animato dibattito e un’attenta valutazione delle proposte 
d’orario B-C e anche delle proposte alternative dei rappresentanti di classi della 
Scuola Primaria di Basilicanova e dei genitori della classe 1^B di Monticelli Terme. 
Emergono dal dibattito che le proposte sono tutte vincolate da esigenze di 
funzionamento scolastico e, per quanto riguarda l’Amministrazione Comunale, 
bloccano un bilancio già chiuso e gare in corso per i trasporti. I Consiglieri auspicano 
comunque che la questione venga ripresa con un tavolo di confronto fra le parti, per 
costruire insieme un percorso adeguato per l’anno scolastico 2024/2025. Il 



Presidente, poiché i pareri sono discordi, propone la votazione di due proposte: 
l’ipotesi “A” e l’ipotesi “C”, non presentata in Collegio Docenti (Classi 1^,2^,3^: 
lunedì-mercoledì-giovedì-venerdì: ore 8,10-13,10, martedì ore 8,10-16,10; classi 
4^,5^: lunedì-mercoledì-venerdì: ore 8,10-13,10, martedì-giovedì: ore 8,10-16,10). 
Undici consiglieri votano a favore della proposta “A”, 3 consiglieri a favore della 
proposta “C”, 1 consigliere non ha diritto di voto perché in congedo per malattia, 
pertanto viene approvata l’ipotesi “A” (Delibera n°2). 

3. Il Dirigente Scolastico comunica che le modifiche al Regolamento d’Istituto saranno 
discusse nel Consiglio d’Istituto di giugno, per dare la possibilità agli insegnanti di 
lavorare a fine anno scolastico al documento e renderlo più organico e coerente 
con gli altri documenti. 

4. Il Dirigente Scolastico presenta le progettualità assegnate all’Istituto nell’ambito    dei 
finanziamenti PNRR erogati dall’Unione Europea. Il primo, denominato “Animatore 
digitale” prevede azioni di formazione rivolte a personale interno all’Istituto sulla 
transizione digitale. Per la realizzazione di questo percorso è stato assegnato 
all’Istituto un finanziamento corrispondente a € 2.000. Il secondo progetto 
denominato “Piano Scuola 4.0- Azione 1 Next Generation Classrooms”, con un 
finanziamento di Euro 149.032,61, prevede la possibilità per il nostro Istituto di 
riorganizzare ambienti scolastici pensando ad una didattica di tipo innovativo. 
Pertanto si è costituita una commissione  che ha già elaborato alcune proposte: 
riqualificazione di dotazioni tecnologiche già in uso con smart TV in tutte le classi, 
allestimento di laboratori polifunzionali e laboratori per interventi a piccolo gruppo 
da ubicare negli attuali uffici di segreteria, riallestimento con arredi e suppellettili 
dedicate di alcuni spazi per alunni diversamente abili, acquisto di software per il 
Progetto di sperimentazione di formazione sulla didattica della matematica 
“Innovamat”, riservato alla Scuola Primaria. Al terzo progetto denominato “Azioni 
di prevenzione e contrasto della dispersione scolastica” è assegnato un 
finanziamento di Euro 77.023,53. La progettualità prevede il potenziamento delle 
discipline e azioni di orientamento con personale specializzato e la creazione di 
piccoli gruppi di lavoro con tutor di supporto agli alunni e alle famiglie. Il Consiglio 
approva i Progetti all’unanimità (Delibera n°3). 

5. La Dott.ssa Rusciano illustra il PON-POC “Apprendimento e socialità”, un progetto 
di potenziamento delle competenze sociali e disciplinari degli alunni. Sono stati 
previsti moduli di alfabetizzazione per gli alunni stranieri e di potenziamento della 
lingua italiana attraverso attività di teatro, rivolte anche all’apprendimento e al 
potenziamento della lingua francese. Il Consiglio approva il Progetto PON 
all’unanimità (Delibera n°4). 

6. Il Dirigente Scolastico presenta il PON-FESR “Ambienti didattici innovativi Scuola 
dell’Infanzia”. Il progetto prevede un’ulteriore riqualificazione della scuola, già 
all’avanguardia, con integrazioni tecnologiche innovative. Ma verranno utilizzati 
anche strumenti semplici per lavori in natura, in correlazione con la realizzazione 
del giardino esterno che l’Amministrazione Comunale sta realizzando. Il Consiglio 
approva il Progetto all’unanimità (Delibera n°5). 



7. Il Dirigente Scolastico illustra in modo dettagliato la Variazione n° 1 al Programma 
Annuale 2023. Il Consiglio approva il documento all’unanimità (Delibera n°6). 

Discussi tutti i punti all’ordine del giorno il Presidente dichiara concluso il Consiglio 
alle ore 20,00. 

 
 
Basilicagoiano, 17 aprile 2023 

 
 
 
Il Presidente La Segretaria 

Chiara Musetti Milva Frigeri 

 


